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Foto: Arquivo JC

A foto de 1993 registra o vereador Edson Peicher de Carvalho, o governador Vilson Kleinubing

e o repórter Antônio Ribeiro, durante inauguração da pavimentação do trecho Guarda Margem

Direita ao município de Pedras Grandes.
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Há 25 anos no JC
O conteúdo abaixo foi publicado na edição do JORNAL DA CIDADE do dia 20 de Fevereiro de 1997

*Por Dionísio Bressan Lemos em 20 de Fevereiro de 1997

Juventino Nandi, Vereador da Bancada

do PPB está preocupado com a inexistên-

cia da faixa de acostamento na Rua Sílvio

Búrigo; o Acesso Sul. Esta via de relevante

importância para o Município, no trecho

compreendido entre a Feinvest e a Madei-

reira Cidade Azul, não dispõe desta faixa

de segurança quer seja para o deslocamen-

to de pedestres, ciclistas ou ainda para es-

tacionar o automóvel com a devida segu-

Através de nossa participa-

ção na administração pública,

tivemos o privilégio de conhe-

cer muitos dos potenciais de

nosso município assim como

também vários de seus proble-

mas.

As limitações financeiras e os

desacordos políticos entre po-

deres Municipal, Estadual e Fe-

deral impediram, muitas vezes,

de se conseguir soluções para

muitos desses problemas.

Considerando de grande im-

portância para a melhoria do

Meio Ambiente e para o desen-

volvimento agropecuário de

uma das regiões que possui os

melhores solos, não poderíamos

deixar de sugerir uma solução

para o "RIO MORTO".

Com a necessária retifica-

ção do Rio Tubarão após as en-

chentes de 74, os níveis das

águas foram reduzidos e o "Rio

Morto" deixou de ter um fluxo,

transformando-se em verda-

deiro depósito de dejetos huma-

no, criando ambiente propício

para multiplicação de microor-

ganismos que acelerem a putre-

fação da matéria orgânica exa-

lando forte odor desagradável,

além da contaminação das

águas utilizadas para a irriga-

ção agrícola.

A natureza, sabiamente,

tenta diminuir estes problemas,

mas através do crescimento de

plantas aquáticas que servem

de filtro biológico, não conse-

gue. A interferência do homem

foi e continua sendo muito gran-

de. É preciso encontrar-se uma

solução.

Nossa proposta é a de unir

esforços e, com a ajuda, especi-

PROPOSTA PARA RECUPERAÇÃO
DO RIO DA MADRE

almente da Eletrosul, desenvol-

ver estudos no sentido de se

transferir os efluentes industri-

ais daquela empresa direta-

mente para o rio morto atra-

vés de emissários. Torna-se im-

portante considerar que as

águas que a Eletrosul devolve

ao Rio Tubarão é de melhor

qualidade do que a captada

dele próprio pelo processo de

neutralização que sofre para

não danificar equipamentos na

sua função de refrigeração, ele-

vando seu PH para próximo da

neutralidade.

Como obra complementar

construir-se-iam "Diques" na

entrada do rio morto impedin-

do as cheias nos Bairros Coma-

sa, Campestre, Recife, Passo do

Gado, e na região da Madre.

O "Rio Morto" voltaria a ter

um fluxo de águas estimado em

2.000 litros por segundo, capaz

de devolver-lhe a vida. Os in-

vestimentos iniciais seriam de

considerável monta, porém o

custo operacional seria próxi-

mo de zero. O Meio Ambiente

agradeceria e a região da Ma-

dre poderia se tornar a maior

área de agricultura irrigada de

nosso município (horticultura e

orizicultura). O alinhamento de

poderes entre o município de

Tubarão, o Estado de Santa Ca-

tarina e a Eletrosul podem via-

bilizar esta proposta que gos-

taríamos de ter implantado,

mas que tornou-se impossível

pelas divergências políticas.

Dionísio Bressan Lemos -

Presidente da Copagro e

Vice-Presidente da ACIT

para assuntos da Agricultura
rança. Tino está solicitando ao Poder Exe-

cutivo que viabilize a construção da faixa

de acostamento neste trecho. "Se eventu-

almente a Prefeitura não tiver condições

de executar este serviço com camada as-

fáltica, que o execute então o patrolamen-

to e o lastreamento com areão. Isso iria

minimizar em muito o risco que correm as

pessoas que diariamente utilizam esta via

pública", esclareceu Juventino Nandi.

Tino Nandi pede melhorias no Acesso Sul

Que a população tenha conhecimento dos

50 maiores devedores do Município, e qual é o

montante desta dívida é o que quer Jefferson

Medeiros Brunato, líder do PMDB na Câmara.

"Estamos desenvolvendo uma nova filosofia ad-

ministrativa, estabelecendo critérios de par-

ceria, Executivo, Legislativo e a População

como um todo, buscando juntos a solução. Des-

ta forma é inconcebível que uns poucos quei-

ram ser melhores que a maioria. Encaminhei

pedido ao Poder Executivo para que possamos

tornar público as pessoas e empresas que não

querem o crescimento de Tubarão. O Executi-

vo está facilitando ao máximo o pagamento

destas dívidas e nós do legislativo queremos

saber quem deve, para em primeiro momento

contactar estes devedores e conscientizá-los à

quitar suas dívidas e se não houver acordo ire-

mos lançar mão de outros recursos", esclare-

ceu Jefferson Brunato.

Brunato quer saber os 50 maiores
devedores para com o município
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Salário em dia
Acredite se quiser. O prefeito de Urussanga Gustavo Cancelier

está afastado do cargo pela Justiça, desde o dia 20 de maio de

2021, por corrupção. Já recorreu quatro vezes e perdeu todas.

Porém, depois de quase um ano sem trabalhar, ele segue receben-

do salários normalmente.

Liberdade?
Defender a idéia de que a tole-

rância não pode ter limites e que

tudo deve ser aceito em nome da

liberdade de expressão do pensa-

mento é, certamente, um equívoco.

Não fosse assim, não estariam ca-

racterizadas como crimes a calúnia,

a difamação e a injúria, formas de

expressão do pensamento. Se al-

guém, por exemplo, é antijudeu, é

livre para sê-lo, mas não deve ser

para exprimir publicamente seu ra-

cismo, um crime também tipificado

pela lei penal.

Negacionista
Entre estar de fora de torneios de

tênis como Wimbledon ou ser força-

do a receber uma vacina contra co-

vid-19, Novak Djokovic escolhe a pri-

meira opção. "Sim, esse é o preço que

eu estou disposto a pagar", diz ele

em entrevista. Comentando o fato,

o jornalista Luiz Carlos Prattes foi cur-

so e grosso: "Se não existisse a vaci-

na contra a paralisia infantil, talvez

ele não estivesse jogando tênis".

Virus da Oligofrenia
Nunca imaginei ver, em pleno sé-

culo XXI, que uma significativa par-

cela da população, mesmo em países

com alto grau de desenvolvimento,

pudesse ser contrária à vacinação e

às medidas preventivas para se pro-

teger da pandemia.

Parece que o vírus da burrice está

infectando mais seres humanos do

que o da Covid-19. E para ele, infeliz-

mente, não tem vacina.

Alerta
Raul Sartori escreveu: "Que sir-

va de alerta para pais negacionistas

ou relapsos a informação oficial do

governo estadual, emitida quarta-

feira: as internações de crianças

com covid-19 em UTIs aumentaram

433% em 15 dias em SC. Atualmen-

te no Estado 129.005 crianças de 5

a 11 anos já receberam a primeira

dose da vacina, o que equivale a

apenas 20% da cobertura para essa

faixa. Não precisa dizer mais nada"

Partidos no Brasil
O sistema partidário brasileiro é

tão nojento que uma das provas está

aqui em Santa Catarina, estado con-

siderado por muitos a Europa brasi-

leira. O atual governador e pré-can-

didato à reeleição, faltando pouco

mais de seis meses para o pleito, ain-

da não sabe qual partido escolher.

Estamos falando da disputa pelo mai-

or cargo público do Estado. Enquan-

to isso, aqui no mundo real, tem gen-

te brigando por cores partidárias e

ideologias. Como se direita e esquer-

da existissem pra valer no Brasil.

 Objetivo alcançado
Repercutiu em todo o Estado o

novo patrocinador do Hercílio Luz.

A empresa oferece um site que pos-

sui, digamos, mulheres disponíveis

para algumas horas de prazer. A es-

colha pelo líder do campeonato pa-

rece ter dado certo. O grupo já pa-

trocina o Camboriú desde o início do

ano e não houve repercussão. Bas-

tou chegarem no Leão do Sul para a

coisa mudar.

Virando um PTB
É impressionante a sina do PTB

nacional em ter no comando corrú-

ptos de mão cheia. O mais famoso

deles é o ex-deputado federal Ro-

berto Jefferson, condenado e preso

no mensalão e hoje em prisão domi-

ciliar. Agora ele passou o bastão para

o deputado estadual Marcus Vinícius

Nescau. Ele é ex-genro de Jefferson

e também já esteve em cana numa

das operações da Lava Jato.

Em seu túmulo em São Borja Ge-

túlio Vargas deve estar se revirando

e perguntando: "aonde foi que eu

errei".

 MAIS ATRIBUIÇÕES PARA A AGR

QUEM GANHA E QUEM PERDE
A desistência do deputado estadu-

al Felipe Estevão de concorrer a uma

cadeira na Câmara dos Deputados fez

bem ao vice-prefeito de Tubarão, Caio

Tokarski que terá um concorrente a

menos na disputa.

Felipe decidiu ser candidato a ree-

leição e a decisão do lagunense cau-

sou em Pepê Collaço sentimento inver-

so ao de Caio. Pepê, que vai tentar ser

deputado estadual, ganhou mais um

concorrente.

Na última sessão do legislativo tu-

baronense o verador Estener Soratto

da Silva Júnior, solicitou ao Prefeito de

Tubarão, Sr. Joares Carlos Ponticelli, e

ao Secretário de Gestão de Tubarão,

Sr. Alan Miranda, através de Requeri-

mento, que seja revisada e ampliada

as atribuições da Agência Reguladora

de Saneamento de Tubarão - AGR. Jus-

tifica o vereador: "O Município possui

outras terceirizações, além da que tra-

ta do serviço de coleta e distribuição

de água e esgoto, como por exemplo,

o transporte coletivo. Existem outras

em andamento, como a exploração pu-

blicitária em placas que denominam as

Ruas e há, ainda, outros serviços que

podem ser terceirizados como os es-

paços públicos que estão cedidos a ter-

ceiros para uso particular. Portanto,

como a AGR tem estrutura física e fi-

nanceira para receber mais atribui-

ções, faço o presente requerimento

para que a Prefeitura faça uma revi-

são e ampliação desta Agência, para

cuidar de todas as Concessões, Permis-

sões, enfim, todas as terceirizações que

o Município faz".
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Gestores públicos se dividem em
relação a trabalho no Carnaval

No ano passado os dias de carnaval

em Santa Catarina foram atípicos. A

pandemia do coronavírus e a pressão

por ações que evitavam a aglomeração

de pessoas fez com que órgãos públicos

revogassem um benefício comum: o

ponto facultativo. Na região, as prefei-

turas de Laguna e de Jaguaruna, cida-

des litorâneas, tiveram dias de traba-

lho normal para servidores. O mesmo

ocorreu em Tubarão. Mas esse ano as

coisas devem mudar.

O Sindicato do Comércio Atacadista

e Varejista de Tubarão e Região (Sindi-

jojas), com apoio da Câmara de Dirigen-

tes Lojistas (CDL), anunciou o calendá-

rio para o primeiro semestre de 2022,

incluindo o funcionamento durante o

Carnaval. A abertura das lojas na se-

gunda-feira, 28 de fevereiro, e na ter-

ça, 1º de março, ficará a critério dos

empregadores. A empresa que optar

em não abrir pode compensar no ban-

co de horas ou descontar as horas du-

rante o mês.

Em âmbito estadual, o governador

Carlos Moisés determinou ponto facul-

tativo no período de Carnaval. Com a

medida, todos os serviços da adminis-

tração direta, autarquias e fundações

do Poder Executivo estadual não funci-

onam. Segundo decreto analisado pela

reportagem do Jornal da Cidade, 17

datas ocorrem entre fevereiro e dezem-

bro, entre elas os dias de Carnaval. Na

quarta-feira de Cinzas, dia 2 de março,

o ponto facultativo se estende até às

14h.

A prefeitura de Tubarão vai conce-

der ponto facultativo aos servidores pú-

blicos. Segundo o departamento de co-

municação, apenas os serviços essenci-

ais irão funcionar. As aulas na rede mu-

nicipal de ensino não irão ocorrer. Em

Laguna ainda não há definição por par-

te do poder executivo. Já em Imbituba

a prefeitura decretou ponto facultati-

vo, assim como na Cidade Azul.

Em cidades maiores do Estado, como

Joinville e Criciúma, os dias de folia não

farão parte da rotina dos servidores. No

Norte a prefeitura revogou o ponto fa-

cultativo dos servidores municipais. No

Sul, Clésio Salvaro disse que vai traba-

lhar. "O próximo feriado que vamos ter

é somente no dia 15 de abril, uma sex-

ta-feira, Paixão de Cristo, que é um fe-

riado nacional. Portanto, no dia 28 de

fevereiro, que é uma segunda-feira, nós

vamos estar aqui na prefeitura traba-

lhando. No dia 1º de março, 2 de mar-

ço, nós vamos estar aqui trabalhando",

afirmou.

BANCOS NÃO ABREM

De acordo com a Federação Brasi-

leira de Bancos (Febraban), o calendá-

rio de feriados bancários está mantido

e nos dias 28 e 1º não haverá atendi-

mento ao público nas agências.Com

isso, as contas de água, energia, telefo-

ne, e carnês com vencimento nestes

dois dias poderão ser pagos, sem acrés-

cimo, na quarta-feira, dia 2. Na quarta-

feira de Cinzas, o início do expediente

será às 12h, no horário local, com en-

cerramento em horário normal de fe-

chamento das agências.

Município entrega 350 tablets para

as 14 escolas de educação básica
A prefeitura de Tubarão entregou

nesta última quinta-feira, dia 17, 350

tablets para as 14 unidades de educa-

ção básica. Cada um delas ficará com

25 aparelhos, sendo que cada tablet

ficará de maneira permanente na es-

cola para as atividades determinadas

e supervisionadas pelos professores.

A entrega simbólica dos tablets

foi feita na Sala de Atos, com a dire-

tora de cada escola recebendo um

aparelho. Os outros 24 aparelhos se-

rão retirados posteriormente na Fun-

dação Municipal de Educação.

 "Os benefícios são múltiplos, pois

o objetivo é incluir os alunos no mun-

do digital. A tecnologia tem um efei-

to devastador nos empregos e um

exemplo disso é a própria pandemia e

aqueles que estavam incluídos digital-

mente não perderam seus empregos,

pois puderam trabalhar a partir das

suas casas, enquanto aqueles que não

tiveram essa oportunidade acabaram

perdendo seu emprego. Nossa inten-

ção é colocar esse mundo de possibili-

dades ao alcance dos nossos estudan-

tes", comentou o diretor-presidente

da Fundação Municipal de Educação

Maurício da Silva.

 Para a aquisição dos aparelhos a

prefeitura utilizou recursos próprios e

emenda parlamentar do deputado

estadual José Milton Scheffer, que

participou do ato de entrega. Também

prestigiaram o evento os vereadores

Moisés Nunes e Gelson Bento.

 Para o prefeito Joares Ponticelli

a necessidade da utilização da tec-

nologia no ambiente escolar e de tra-

balho durante a pandemia deixou im-

portantes lições. "Passamos um lon-

go período em aulas virtuais, saímos

do presencial para o virtual e senti-

mos a dificuldade disso, o quanto os

alunos precisavam de equipamentos.

Foi quando sentimos a necessidade

de oferecer esses equipamentos não

como instrumento principal do pro-

cesso educativo, mas como ferra-

menta adicional e complementar.

Também é mais uma forma de aper-

feiçoar esse processo e elevar a qua-

lidade do Ensino nas escolas", lem-

brou o prefeito.

 O deputado José Milton Scheffer

também enalteceu a figura do profes-

sor nessa fase de inclusão digital da

educação tubaronense. "Os aparelhos

que permitem acesso à internet são

importantes, mas a figura do profes-

sor ainda é a mais importante de todo

o processo da Educação. As tecnolo-

gias são essenciais e inevitáveis hoje,

por isso parabenizo a prefeitura de

Tubarão por oportunizar o acesso de

mais crianças à internet através des-

sa iniciativa", ressaltou o deputado.

Em Tubarão, a abertura das lojas no carnaval, ficará a critério dos empregadores

A entrega simbólica dos tablets foi feita na Sala de Atos da Prefeitura



Na eleição de 2018, quem garantiu a

eleição do presidente Jair Bolsonaro (PL)

foram os evangélicos, que constituem hoje

cerca de 30% do eleitorado brasileiro,

mais do que a metade dos que se decla-

ram católicos, ou seja, 56%. O atual presi-

dente venceu por muito pouco o petista

Fernando Haddad entre os adeptos do

catolicismo e do espiritismo e perdeu en-

tre os que professam religiões afro-brasi-

leiras. Entre os evangélicos, a diferença a

favor de Bolsonaro foi de 11,5 milhões de
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votos. Os evangélicos não só compõem

a segunda parcela mais numerosa dos

eleitores nacionais, como contam com

uma bancada que tem na religião o seu

principal foco. A Frente Parlamentar

Evangélica conta com 195 deputados

federais, de um total de 513, e 8 sena-

dores, de um total de 81. Há rachas in-

ternas, que ocorrem por circunstancias

políticas, mas os valores são os mesmos.

Em outubro próximo, será que os evan-

gélicos seguirão o mesmo caminho?

A ACIT (Associação Empresari-

al de Tubarão) começou o ano em

clima de celebração. Em 2022 a en-

tidade comemora 70 anos de funda-

ção e prepara um calendário de ati-

vidades que será apresentado no

mês de março, mês de seu aniversá-

rio. No mesmo mês, a entidade de-

verá reunir associados para uma con-

fraternização marcando a data.

SEM NENHUM anúncio ou co-

municado à imprensa, o presidente

da Ânima, Marcelo Bueno, esteve

em Tubarão para encontro na ACIT

com diretores, o prefeito de Tuba-

rão Joares Ponticelli e dirigentes da

Fundação Unisul. Pelo que consta,

ninguém fez nenhum questionamen-

to ao presidente da Ânima sobre o

futuro da Unisul.

MESMO CAMINHO?

ALLAN MIRANDA, novo secretário de Gestão informou que a Prefeitura

de Tubarão realizará um novo concurso público ainda em 2022. Está sendo

preparado novo edital para permitir para breve o início do ritual legal. Estes

processos começam com a identificação das carências e segue para análise

administrativa e depois para a elaboração de edital. Passo seguinte é a con-

tratação da empresa responsável pela realização do evento.

VEREADOR Eraldo Pereira teve aprovado no plenário da Câma-

ra de Tubarão, solicitação ao prefeito Joares Ponticelli e ao Secretá-

rio de Segurança e Trânsito, Evandro Almeida, informações sobre a

possibilidade de reforma do Terminal Urbano da margem esquerda.

Segundo o vereador o local tem um grande fluxo de pessoas e precisa

urgente de reforma.

EM LAGUNA, para deputado

federal na próxima eleição, os nomes

de Lucas Esmeraldino, Caio Tokarski e

Felipe Estevão aparecem como os

mais fortes hoje. Caso o prefeito Samir

Ahmad apadrinhe a candidatura de

Lucas, como se prevê, o ex-vereador

tubaronense tem tudo para ser o mais

votado na cidade Juliana, principal-

mente se Felipe Estevão for à reelei-

ção na Assembléia.

O BLOKO ROSA 2022 ocorrerá dia

26 próximo a partir das 17hs na Praça

Seival no Mar Grosso em Laguna. A

apresentação do grupo baiano É o

Tcham promete arrastar uma legião de

fãs. Além da atração principal também

estarão no palco Jeito Louco, Marcelo

Goes e os DJs Anão, Yuri, Kauê e Bonin.

Os ingressos estão a disposição no site

minha entrada.com.br. Neste ano não

haverá o tradicional abadá para a venda.

EM CONVERSA mantida conosco o prefeito de Braço do Norte, Beto Kuerten

Marcelino, disse que continua pré-candidato a deputado estadual. Só não participará

do pleito como candidato se o atual deputado Júlio Garcia for novamente à reeleição.

Beto garantiu que continuará no PSD e que tem muita gratidão por Júlio.

NA PREFEITURA de Tubarão fo-

ram nomeados, Giovane Souza de

Moraes para o cargo de Coordena-

dor de Parcerias e Juliana Sanches

Grichi para Diretora Pedagógica da

Fundação de Educação. Gerson da

Silva Bittencourt será o Diretor Fi-

nanceiro e Administrativo do Gabi-

nete do Prefeito e Luiz Antonio Ce-

chinel o Oficial de Gabinete da Fun-

dação de Cultura.

A CONFER Construtora Fernan-

des, de Criciuma, foi à vencedora da

licitação para pavimentar a rodovia

Ageu Medeiros, entre Tubarão e La-

guna. A empresa apresentou propos-

ta de R$ 76.565.818,84 para execu-

tar a obra, enquanto a segunda co-

locada, Setep Construções, também

de Criciúma, apresentou proposta de

R$ 77.752.889,65. A ordem de ser-

viço deverá ser dada em breve.
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Acompanhe ainda a

colunista pelo Instagram

@maismullherpalestrante,

pelo Facebook, e nos

programas Mais Mulher,

da Unisul TV

"A tontura da fome é pior do que a do

álcool. A tontura do álcool nos impele a

cantar. Mas a da fome nos faz tremer.

Percebi que é horrível ter só ar dentro

do estômago."

Carolina Maria de Jesus, em "Quarto

de despejo", 1960

A presidente do Instituto Nossa

Família, minha amiga querida Rosi

Smaniotto, brilhando por aqui, em tra-

je de gala. Te desejo muita saúde para

seguires nessa linda caminhada, ami-

ga! Beijos desta colunista.

A advogada Gisela Fogaça brinda

mais uma primavera. Sempre determi-

nada e de personalidade forte, Gisela

destaca-se por sua determinação e

coragem. Qualidades dos Fogaças. Pa-

rabéns, Gi! Sucesso sempre!

Na última semana, esta colunista recebeu no estúdio da UNITVSC, o

Magnífico Reitor do IFSC, Maurício Gariba Júnior, para uma conversa sobre

os desafios da pandemia e do sucesso do lançamento do projeto federal

"Qualifica Mulher". Gariba é um exemplo de perseverança e resiliência. En-

tendidos entenderão!

Os Souza mar-

cando presença por

aqui em grande

estilo. A aniversari-

ante Morgana rece-

be os cumprimen-

tos desta colunista

que se estende a

toda família. O ami-

go Juninho é só

alegria ao lado do

novo herdeiro e da

linda esposa. Felici-

dades sempre pra

vocês, queridos!

Minha fã de Braço do Norte, dona Arlete

Berkembrock, soprou velinhas por mais um

ano de vida! Sempre simpática, dona Arlete é

do tipo encantadora. Ela diz que é minha fã,

mas eu é quem sou fã dela. Parabéns, minha

amiga querida !

A Sexologia Forense é um estudo dos

problemas médico-legais ligados ao

sexo. Tem como objeto estudar to-

dos os fenômenos ligados ao sexo,

as práticas libidinosas e suas impli-

cações no âmbito jurídico. Já os cri-

mes sexuais são classificados como

crimes contra os costumes, conside-

rados de ação privada.

ENTRE QUATRO PAREDES...

Os médicos Daniela Salvatori e Rodrigo

Menezes de Oliveira comemoraram 15 anos

de companheirismo ao lado do filho Felipe,

fruto desse lindo amor e cumplicidade. Para-

béns ao casal ! Que venham mais uns 60 anos

pela frente. Beijos dessa colunista.

O professor, publicitário e escritor Mário

Abel Bressan Júnior  comemorou seu aniver-

sário  na última semana e recebe os cumpri-

mentos desta colunista com

muito carinho e admira-

ção. Parabéns e felicida-

des sempre, Juninho!
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Colheita do arroz na região deve
movimentar R$ 300 milhões

A colheita do arroz da safra 2021/2022

acontece a todo vapor na região. Tanto

em Tubarão quanto em cidades vizinhas,

o movimento de máquinas e pessoas en-

volvidas aumenta a cada dia. A expecta-

tiva dos produtores é boa, mesmo com o

impacto causado pela pandemia e pelo

clima

Na Associação dos Municípios da Re-

gião de Laguna (Amurel), a área planta-

da supera os 20 mil hectares. A produção

de arroz estimada em Tubarão e nos ar-

redores é de 160 mil toneladas - o que

significa cerca de 3.2 milhões de sacas do

alimento. Em média, cada saca equivale

a R$ 70. Em um cálculo simples, o valor

movimentado supera os R$ 225 milhões.

"Se agregarmos nesse preço o beneficia-

mento e a comercialização do arroz, além

do transporte e de toda a cadeia produti-

va envolvida, o segmento movimenta R$

300 milhões por ano apenas em nossa

região. É muito significativo", comemora

Dionísio Bressan Lemos, presidente da

Cooperativa Agropecuária de Tubarão

(Copagro).

Cerca de 2 mil famílias estão envolvi-

das no processo. O número chama aten-

ção. Entre parentes de produtores e ope-

radores de máquinas, são cerca de 600

famílias comprometidas. "Sem contar o

comércio de insumos, o transporte da pro-

dução e quem está indiretamente envol-

vido. Aí o número chega a 2 mil", afirma

Dionísio. Tudo isso consolida a região de

Tubarão como uma das maiores produto-

ras de arroz de Santa Catarina, que por

 A produção de arroz estimada na região de Tubarão é de 160 mil toneladas

sua vez também é Estado referência na

produção do grão.

O solo catarinense é o segundo maior

responsável pela safra de arroz do Brasil -

só fica atrás do Rio Grande do Sul. Apesar

do clima desequilibrado, o Estado conse-

gue ter certa estabilidade. Santa Catari-

na contribui com 10% da safra nacional.

"Isso significa 1.2 milhão de toneladas",

informa Dionísio. A cadeia produtiva do

arroz irrigado tem grande importância

social e econômica para Santa Catarina.

São mais de cinco mil famílias envolvidas

na produção, distribuídas em 93 municí-

pios. O estado conta ainda com cinco co-

operativas e mais de 50 indústrias de be-

neficiamento, empregando mais de 50 mil

pessoas.

No Estado gaúcho os números impres-

sionam. Cerca de 70% da produção de

arroz nacional vem do Rio Grande do Sul.

Já em âmbito nacional, conforme o presi-

dente da Copagro, a safra será um pouco

menor que a do ano passado. "Por conta

da estiagem intensa, sobretudo no Rio

Grande do Sul, e do excesso de calor", la-

menta. Em números, a estimativa é de

10.5 milhões de toneladas de arroz, con-

tra 11.5 milhões no ano passado.

Procon notifica estacionamento privado

Nesta última quinta-feira, dia 17,

o Procon de Tubarão recebeu uma

denúncia, através da qual o consumi-

dor informava que um estacionamen-

to particular possuía uma placa com

a mensagem "Não nos responsabili-

zamos por objetos deixados no interi-

or do veículo", e também por cobrar

multa de R$ 20 no caso de perda do

ticket do estacionamento.

Diante da denúncia, o setor de fis-

calização se deslocou até o local e

constatou a placa de aviso, confir-

mando as infrações. Assim, o estabe-

lecimento infringiu a Lei Municipal

4862/2018: Art. 1º : Fica proibida, no

município de Tubarão, a inserção em

placas informativas, tíquetes, bilhetes

ou cupons, em estacionamentos, pa-

gos ou gratuitos, do comércio em ge-

ral e de entidades públicas ou priva-

das prestadoras de serviços, da ex-

pressão "não nos responsabilizamos

por objetos deixados no interior do

veículo" ou similar. E também a Lei

Estadual 17064/2017, em seu Art. 1.

e o art. 39º, V e art. 51º, IV da Lei

8078/90, por cobrarem multa em caso

de perda do ticket.

O Procon notificou o estabeleci-

mento e o proprietário ficou ciente

que deverá regularizar a situação no

prazo de 10 dias. Caso não cumpra a

regularização, será lavrado auto de

infração, com a instauração de pro-

cesso administrativo.
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Gordura vegetal pode
diminuir o risco de AVC

BENEFÍCIOS DA SALSA
» Lave suas mãos com frequência. Use sabão e água ou álcool em gel.

» Respeite o distanciamento social.

» Não toque nos olhos, no nariz ou na boca.

» Quando tossir ou espirrar, cubra o nariz e a boca com o braço.

» Vacine-se!

TODOS CONTRA O CORONAVÍRUS

Mais do que a quantidade de gordura in-

gerida nas refeições, a preocupação dos es-

pecialistas da saúde cardiovascular está ago-

ra no tipo e na origem dela. Estudo apresen-

tado em um congresso da Associação Norte-

americana do Coração destaca que quem

prefere carne vermelha (bovina, suína e cor-

deiro), processada (bacon, salsicha, mortade-

la e salame) e gorduras animais não lácteas

têm um risco maior de Acidente Vascular Ce-

rebral (AVC), em comparação aos adeptos das

gorduras derivadas de fontes vegetais e as

poli-insaturadas (óleo de soja, de girassol e

mesmo sardinhas, por exemplo).

Para analisar o impacto de cada tipo de

gordura sobre o risco de AVC, os pesquisa-

dores examinaram dados de dois grandes es-

tudos sobre fatores de risco para doenças

crônicas — o Nurse’s Health Study e o Heal-

th Professionals Follow-up Study. Ao todo,

os pesquisadores avaliaram informações de

mais de 117 mil participantes, acompanha-

dos ao longo de 27 anos. A média de idade

era de 50 anos e todos não tinham diagnós-

tico de doenças cardiovasculares ou câncer

no início dos estudos.

Ao longo do período, os participantes

preenchiam questionários sobre a própria

dieta para o cálculo da quantidade de gor-

dura consumida. Nos resultados, os pesqui-

sadores destacam:

2.967 participantes tiveram AVCs isquê-

micos (coágulo que corta o fluxo sanguíneo

para uma parte do cérebro) e, em 814, he-

morrágicos (sangramento de vasos no cére-

bro);

Aqueles que consumiram mais carne ver-

melha apresentaram um risco 8% maior de

AVC. No caso dos que ingeriram mais carne

processada, o aumento foi de 12%;

O grupo que ingeriu a maior quantidade

de gordura animal não láctea apresentou

uma probabilidade 16% maior de sofrer um

AVC, em relação àqueles que consumiram

menos;

Os participantes que comeram mais gor-

dura vegetal e poli-insaturada apresentaram

uma probabilidade 12% menor de ter um

Côco é forte aliado para
boa digestão, diz estudo

Quando falamos em alimenta-

ção saudável, a perfeita digestão

deve ser tratada como o proces-

so final de funcionamento do or-

ganismo. E para isso acontecer da

maneira mais natural possível, al-

guns alimentos, como o coco, tra-

zem benefícios perfeitos para se-

rem inseridos numa dieta.

Aqueles alimentos ricos em fi-

bras, por exemplo, melhoram a

absorção de todos os nutrientes

ingeridos, ajudando a flora intes-

tinal. É aí que entra o poder do

coco numa dieta equilibrada.

Muitos alimentos são reconheci-

dos pela sua grande quantidade

de fibras, como frutas, pão inte-

gral e farelo de trigo, mas, o coco

é uma das mais poderosas fontes

do nutriente.

Basicamente composto de

água, gordura e fibras, quando

comparadas a de outros alimen-

tos, o coco é um isotônico natu-

ral, superior tanto em quantida-

de como em qualidade. Cerca de

70% dos carboidratos do coco

encontram-se nas fibras, que não

são digeríveis, bom para quem

quer ou precisa adotar uma die-

ta de baixas calorias. O consumo

adequado de fibras facilita a eli-

minação de resíduos e suas toxi-

nas. Por isso, o consumo de coco

deixa mais fácil controlar a mul-

tiplicação de bactérias e fungos

prejudiciais à saúde.

"O ácido láurico do óleo de

coco, por exemplo, é transforma-

do em monolaurina no corpo hu-

mano. A monolaurina destrói ví-

rus revestidos de lipídeos e dife-

rentes bactérias patogênicas,

tornando inativas bactérias, leve-

duras e fungos. Por sua ação bac-

teriana, consegue proteger o in-

testino, equilibrando a flora intes-

tinal. Assim, previne e combate a

prisão de ventre e diarreia", des-

tacou a nutricionista Duane Amo-

rim. Porém, ela adverte que o

consumo de coco deve ser mode-

rado e orientado por um profissi-

onal especializado:

"Não saia por aí consumindo

o coco em todas as suas formas e

versões (óleos, farinhas, in natu-

ra, etc), pois estamos falando de

um alimento rico em gordura sa-

turada, e toda gordura em exces-

so tem seus efeitos prejudiciais à

saúde, podendo anular seus efei-

tos benéficos", orientou a nutri-

cionista.

 O problema de má digestão

é tão comum, que a Organização

Mundial de Saúde (OMS), estima

que 40% da população mundial,

em algum momento da vida, já

sofreu um quadro de síndrome do

intestino irritável, principalmen-

te por causa da prisão de ventre.

O mal é uma das doenças mais

prevalentes no mundo, tanto que

um estudo realizado pela Univer-

sidade de São Paulo (USP) mos-

trou que o tempo de trânsito co-

lônico (da entrada e saída do ali-

mento durante o processo diges-

tivo) dos brasileiros é de 37 ho-

ras, ou seja, a evacuação da co-

mida só acontece 1 dia e meio

depois de ser ingerida.

AVC, em comparação com aqueles que in-

geriram menor quantidade.

Já a gordura láctea, encontrada no quei-

jo, manteiga, leite, sorvete e creme, não foi

associada a um maior risco, segundo o estu-

do. “Este tipo de gordura contém ácidos gra-

xos saturados de cadeia curta de átomos de

carbono, que são mais facilmente metaboli-

zados pelo organismo”, explica Jorge Manci-

ni Filho, representante da Sociedade Brasi-

leira de Alimentação e Nutrição (Sban). “[En-

quanto] os ácidos graxos saturados de cadeia

longa estão em maior quantidade na carne

vermelha.”

COMO AGEM NO ORGANISMO?

De acordo com Durval Ribas Filho, presi-

dente da Associação Brasileira de Nutrolo-

gia (Abran), as gorduras de origem animal

favorecem o aumento do colesterol LDL (con-

siderado ruim), o que motiva o desenvolvi-

mento de placas de gordura nas paredes in-

ternas dos vasos sanguíneos. “Com isso, au-

mentam os problemas de saúde não só car-

diovasculares, mas também inclui a possibili-

dade de AVC”, detalha.

Já as gorduras vegetais, que são encon-

tradas no azeite de oliva e nas oleaginosas,

como avelã, castanhas e nozes, costumam

ser mais benéficas porque diminuem o coles-

terol LDL e aumentam o HDL (considerado

bom), segundo o especialista.

No entanto, Ribas afirma que a carne ver-

melha e a gordura animal não precisam ser

retiradas da dieta, e indica a proporção mais

adequada para uma alimentação saudável.

“Uma dieta de 2 mil calorias diárias deve in-

cluir 10% de gordura saturada, 10% de mo-

noinsaturada e 10% de poli-insaturada, e de

20% a 35% de proteínas e em torno de 55% a

65% de carboidratos”, explica.

A gordura saturada é encontrada em car-

nes vermelhas, bacon, creme de leite, ovos,

queijo, manteiga e iogurte, por exemplo. Já

nozes, castanhas, sementes, peixes, óleos

vegetais e abacate são alguns dos alimentos

que são fontes de gorduras mono e poli-insa-

turadas.



Patrocínio quente
Os torcedores do Hercílio Luz, de

Tubarão, que foram pesquisar sobre o

novo patrocinador do clube, se surpre-

enderam e alguns até se escandaliza-

ram: é o portal Fatal Model, serviço de

acompanhantes em todo Brasil, que

oferece "lindas mulheres, homens e

transex para sexo e serviços eróticos".

Compensação
Após a derrubada de veto pelos se-

nadores e deputados, foi reinserido na

lei federal 14.291, de 2022 o direito de

emissoras de rádio e de televisão a uma

compensação fiscal pela cessão do

tempo para a propaganda gratuita dos

partidos políticos. Originada de proje-

to do senador Jorginho Mello (PL-SC), a

lei prevê que essa compensação fiscal

será financiada pelo fundo partidário.

O trecho havia sido vetado por Bolso-

naro quando da sanção da norma, em

3 de janeiro.

Minha casa
Ter a casa própria é um sonho para

87% da população, atestou a platafor-

ma de moradia Quinto Andar, que ou-

viu mais de 3 mil pessoas em todo país.

Em uma escala de 0 a 10, a nota mé-

dia dada para a importância da casa

própria ficou em 9.7, a mesma da pro-

fissão. Seguem a estabilidade finan-

ceira, 9.6; a família (9.4); plano de

saúde (9.2); religião (9); negócio pró-

prio (8.8); carro (8.5); filhos (7.9) e

casar (6.9). Para 95%, a casa é o seu

local favorito e é onde 76% passam a

maior parte do tempo. Sim, lar doce

lar, sempre.

Barreira às mulheres
Por enquanto só uma mulher - a

senadora Simone Tebet (MDB-MS) - é

pré-candidata à Presidência da Repú-

blica e em 14 das 27 unidades da fe-

deração, entre elas Santa Catarina,

não têm uma sequer cotada para a

disputa ao governo do Estado. Este

espaço tem a percepção permanente

que elas - exceto a tresloucada e ines-

quecível Dilma Rousseff - seriam me-

lhores que eles na política.

Laboratório
Desde que foi criado, em 2019, o

Laboratório de Obras Rodoviárias do

Tribunal de Contas do Estado, que

examina os materiais coletados, in-

clusive por uma unidade móvel (fur-

gão), da pavimentação em rodovias

estaduais e municipais, já atuou em

oito processos, nos quais realizou 169

extrações e 1.168 ensaios, totalizan-

do um valor fiscalizado de R$ R$ 124

milhões. Não se sabe onde houve (se

houve) cambalachos.

Mais custos
Espanta a folga com que congres-

sistas propõem projetos de lei sem

medir seus custos. Um exemplo é o

3360/21, que obriga os condomínios

residenciais e comerciais a instalarem

guaritas com blindagem a prova de

bala. Perguntar não ofende: será que

o autor da proposta, o deputado fe-

deral Pedro Augusto Palareti (PSD-RJ)

(foto), ouviu algum condomínio para

assinar seu projeto?

Veneno
As redes sociais estão bombando

os nomes de 14 deputados federais

catarinenses que votaram favoravel-

mente ao texto-base do projeto de

lei 6299/2002 que facilita a autoriza-

ção e comercialização de agrotóxicos

no país. O único a votar contra foi

Pedro Uczai (PT) enquanto Carmem

Zanotto (Cidadania) se absteve. O

assunto é controverso, realmente.

Mas é preciso se dizer que quem me-

nos é, foi ou está sendo ouvido na ques-

tão são os agricultores. Sempre to-

mados como os vilões na visão dos

ambientalistas comedores de alface

que trabalham em gabinetes refrige-

rados e tem dificuldades para distin-

guir uma abóbora de uma melancia.

Iguais
O título do principal editorial do "Estadão" da segunda-feira passada

- "Entre o ruim e o pior" - e o conteúdo, expressam, resumidamente, boa

parte da opinião pública nacional que tem bom senso e boa memória

política: "Bolsonarismo só oferece a anarquia, e o lulopetismo, o retro-

cesso". Opinião digna de controvérsias, mas que merece reflexão.

0000099999Sexta-feira, 18 de fevereiro de 2022              |  www.jornaldacidadetb.com.br

Merece aplauso geral a ação do Procon-SC, ontem, que via medida

cautelar determinou a suspensão das atividades de 11 agências bancárias

da Caixa Econômica Federal, Bradesco e Itaú, todas em Florianópolis, até

que apresentem um plano de adequação do atendimento no que se refe-

re à distribuição de senhas, inclusive no lado externo das respectivas agên-

cias. O mesmo problema também ocorre nas maiores cidades do interior.

Castigo merecido, pelo teimoso desprezo à legislação e à sua clientela, a

responsável única pelos seus lucros, obscenamente biliardários.

PARABÉNS, PROCON

ARENAS DE VERÃO
As impressões colhidas de turistas atestam o acerto do governo estadual

na implantação das Arenas de Verão em 12 municípios do litoral catarinen-

se, com investimento de apenas R$ 5 milhões na construção das estruturas,

operadas em uma parceria com as prefeituras. Dois detalhes chamam a

atenção: a extrema utilização, inclusive até tarde da noite, e a limpeza.

Farinha do ...
Quem não lembra da antiga Aliança Renovadora Nacional em

SC? Pois ela pode ressurgir das cinzas. O prefeito de Florianópolis,

Gean Loureiro, tornou público que está se acertando com o ex-

governador Raimundo Colombo em projeto de uma chapa que teria

também o Podemos, União Brasil, PSD e, bem provavelmente, o PP,

cujos cabeças, quase todos, em tempos idos, militaram, juntos, na

memorável (e direitista que só ela!) Arena.



Matheus é coordenador

de Jornalismo na Rádio

Cidade 103.7 FM e

comentarista esportivo

nos jogos de Atlético

Tubarão e Hercílio Luz.
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Torcida na Vila e Aníbal

Em 2018 o Tubarão fez uma campa-

nha histórica, que deu ao time da Cidade

Azul o 3º lugar no Campeonato Catari-

nense. A fórmula da época é diferente

da atual e ainda hoje penso que se hou-

vesse mata-mata o clube poderia ter

chegado mais longe. Em 2022 o Hercílio

Luz atua de maneira eficaz e lidera o es-

tadual. A campanha é histórica e enche

de sonhos a apaixonada torcida hercilis-

ta. Faltam quatro jogos da primeira fase

e, após isso, o time treinado por Raul Ca-

bral encara as quartas de final. As duas

excelentes campanhas impulsionam a

presença de público nos estádios. Tanto

no Domingos Gonzalez quanto no Aníbal

Costa, torcedores fazem festa e torcem

por boas campanhas de suas equipes. Co-

meçamos pelo Tubarão de Waguinho

Dias em 2018. Em todas as partidas ocor-

rem situações pontuais, como calor, ins-

tabilidade, má fase, preço de ingresso

(alto ou com valor promocional), entre

outros. O levantamento foi feito com

base nos borderôs disponibilizados pela

Federação Catarinense de Futebol (FCF).

Na vila...

» Tubarão x Figueirense: 1.566

» Tubarão x Criciúma: 2.018

» Tubarão x Brusque: 1.000

» Tubarão x Inter de Lages: 1.639

» Tubarão x Hercílio Luz: 2.945

» Tubarão x Concórdia: 1.899

» Tubarão x Chapecoense: 3.040

» Tubarão x Avaí: 2.395

» Tubarão x Joinville: 2.082

No Aníbal Costa...

» Hercílio Luz x Juventus: 474

» Hercílio Luz x Brusque: 1.503

» Hercílio Luz x Figueirense: 2.116

» Hercílio Luz x Camboriú: 2.141

Curiosidade

Confesso que estou curioso pela

temporada do Criciúma, por um mo-

tivo simples: o clube está tranquilo,

realizando uma pré-temporada exten-

sa, com boa preparação física e possi-

bilidade de ajustes táticos e técnicos.

Não vive pressão em razão de possí-

veis tropeções no campeonato esta-

dual. Em Criciúma temos a imprensa

que mais cobra em Santa Catarina e

duvido que, a essa altura, já não ha-

veria questionamentos a alguns atle-

tas e ao técnico Cláudio Tencati. Está

pagando pela incompetência de um

rebaixamento, claro. Mas pode che-

gar ao fim de 2022 em uma condição

física melhor que os adversários e co-

lhendo frutos de uma preparação re-

alizada em longo prazo.

Voltou o futsal

O Tubarão Futsal voltou a trabalhar

com foco na temporada 2022. É preci-

so um desempenho - muito - melhor

do que o ano passado. Existe investi-

mento para isso e as decepções de 2021

não podem ser repetidas. O primeiro

passo é confiar o planejamento a uma

comissão técnica e dar estrutura e

tempo necessários para um bom tra-

balho. O processo com Sérgio Lacerda

foi injusto. Nesse ano teremos Campe-

onato Catarinense, Jogos Abertos e Liga

Nacional. Quem sabe, com a torcida

de volta ao ginásio, os resultados se-

jam melhores.

E o Hercílio esteve irreconhecível na última quar-

ta-feira, em Itajaí - sobretudo no segundo tempo. Fal-

tou concentração e organização para buscar o resul-

tado. Fez um bom primeiro tempo, mas não aprovei-

tou as chances. Arrisco dizer que foi a pior atuação

da era Raul Cabral. Muitas dúvidas: o time reagiu mal ao ficar atrás do

placar - primeira vez no campeonato. Qual a atitude para o difícil jogo

de sábado, dia 19, contra o Marcílio? Por que alguns atletas jogam tão

mal quando atuam fora de casa? Menos mal que tem gordura para

queimar, mas desempenho contra o Barra preocupou.

PÉSSIMA ATUAÇÃO

O jogo contra o Marcílio Dias tende a ser bem complicado. A equipe

de Itajaí, apesar de estar irregular na competição, não atuou no meio de

semana. Fisicamente, portanto, está em melhor condição que o Hercí-

lio. O Marcílio é melhor que o Barra. E joga em casa, diante de uma

torcida fanática que empurra o time. Vai ser preciso um comportamen-

to muito frio por parte dos atletas do Hercílio. A pressão gerada pela

derrota quarta não pode entrar em campo no fim de semana. Na can-

cha, expectativa pelas atuações de Zé Vitor, o atacante artilheiro reve-

lado pelo Tubarão, e pelo técnico Fernando Tonet, ex-4 de Julho, time

que venceu o São Paulo ano passado pela Copa do Brasil e que tinha no

plantel Lucas Pederzoli, hoje no Hercílio.

PROMESSA DE BOM JOGO

Foto: Gustavo Mejía/HLFC
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Hercílio
E o Leão do Sul perdeu a invencibilidade no Campeonato Catarinen-

se. Foi derrotado pelo Barra, jogando em Itajaí, pelo placar de 1x0.

Mesmo com a derrota, o Hercílio ainda é líder da competição. No pró-

ximo sábado, o adversário é o Marcílio Dias, novamente fora de casa.

O tempo passa e...
O MDB tem sido o protagonista no Estado

nesse período pré campanha.

As prévias impostas pelo Presidente, Celso

Maldaner, para o próximo sábado, dia 19, rea-

cenderam a chama no velho MDB de guerra.

Nesse momento, não está fácil acreditar que

exista alguma possibilidade de composição sem

que alguém saia machucado.

O tempo passa e... II
A candidatura do Deputado Valdir Cobalchi-

ni levava a crer que a bancada estadual havia

achado uma solução para, possivelmente, segu-

rar a vaga para uma futura composição com o

Governador Carlos Moisés.

Mas, após um almoço com a bancada, essa

ideia se dissipou. Cobalchini retirou a sua candi-

datura e o clima de incerteza - pelo menos para

pessoas que estão de fora como eu - voltou a

reinar.

O Senador Dário Berger foi pelo mesmo cami-

nho e preferiu não ir ao embate. Com as prévias

esvaziadas o Prefeito Antídio Lunelli (único a per-

manecer na disputa) terá a árdua tarefa de, an-

tes de uma campanha para governador, traba-

lhar para aglutinar um partido que, certamente,

estará com feridas de difícil cicatrização.

O tempo passa e... III
Além de buscar a paz interna partidária, An-

tídio tem uma situação em particular difícil para

resolver.

A denúncia de que teria tido um caso com

um menor de 14 anos caiu como uma bomba no

meio político.

Já há correligionários dizendo que, se não

houver esclarecimento definitivo, não vestirão

a camisa emedebista.

A estratégia de Antídio em dizer que trata-

se de uma Fake News não foi bem recebida. Afi-

nal, estariam Polícia Civil e Ministério Público

mentindo?

O tempo passa e... IV
Aliás, perguntei para uma liderança que es-

tava presente no almoço da bancada do MDB,

na última terça feira, se ela tinha alguma novi-

dade sobre o partido.

Ela me respondeu: "Vou ter novidade só quan-

do chegar na Assembleia. Tudo que foi combina-

do não cumpriram".

Como se vê, há ainda um longo caminho a

ser percorrido no MDB catarinense antes das

eleições de outubro.

Quem assistiu aos vídeos das fortes chuvas no município de Petrópolis, Rio de Janeiro, pôde acompanhar cenas

chocantes e que serão cada vez mais corriqueiras.

Não se trata de chuvas de verão. São, sim, eventos climáticos extremos.

Estamos no meio de uma emergência climática e, daqui para frente, a tendência é piorar.

Mas, se você ainda não acredita que desmatamentos e todo tipo de ação humana não influencia no clima, não se

preocupe: o bom do negacionismo é ficar protegido na própria ignorância.

MUDANÇAS

Abismo é logo ali
Não há qualquer dúvida de

que a atual legislatura é a pior

que já tivemos na história do

país.

Foram tantos deputados

ou senadores eleitos sem ca-

pacidade ou compromisso e

que apenas aproveitaram-se

de uma onda "messiânica" que

nos perguntamos:

- Tem como piorar?

Pois, eu respondo:

- Claro que tem. Ou vocês

acham que as pessoas que po-

deriam agregar ao futuro do

país embarcariam fácil para

uma carreira em uma classe

tão deteriorada?

Ser político, hoje, requer

acima de tudo que a pessoa

seja um eterno otimista. E que

tenha estômago forte.

Como é bom ver o asfaltamento das ruas do centro da cidade.

Pela rapidez dos trabalhos, impossível não pensar no quanto demora-

mos em realizar essas melhorias.

Assim como o ex-prefeito Carlos Stupp - que também asfaltou vias im-

portantes - Joares e Caio serão para sempre lembrados por esse avanço

relevante.

ASFALTO
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